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!本报首席记者 唐闻佳

!훘塑商业地标#上海在行动!

▌在沪高校是上海改
革开放! 创新发展不可或
缺的重要力量" 要坚持以
习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导" 냑自
身发展同国家和地方发展
更加紧密地联系起来"돤
分发挥特色优势" 大力建
设具有国际水平的人才队
伍和创新团队" 쾤心培育
有爱心!有好奇心!有卓越
心的栋梁之才" 努力为社
会作出更大贡献

▌引进和培育一位高
端人才" 有时就能带出一
个团队!起一个学科!创
造一个产业" 要通过吸引
一批具有全球影响力的大
科学家" 췆动培养一批急
需人才!高端人才"뫱植上
海的科研原创优势

▌希望大家保持一颗
爱心"爱祖国!爱社会!爱
家人#保持一颗好奇心"大
胆探索!룒于挑战!폂于创
新#保持一颗卓越心"뺡最
大努力追求最高最好"为
国家发展! 社会进步作出
积极贡献
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风云二号!웸象卫星成功发射
中科院上海技术物理研究所承担卫星#퇛睛$的研发制造

本报讯 !首席记者许琦敏 记者

张晓鸣"在西昌卫星发射中心气象部

门的精准保障下#我国风云二号 " 气

象卫星 # 日晚成功升空$

据风云二号总设计师曹亮透

露 # 中国科学院上海技术物理研究

所承担了风云二号气象卫星的 %眼

睛 & '((星载光学载荷的研发和制

造 $ 坚持三十余载 #九颗卫星的 %쫓

力&不断实现新跨越$

" 气象卫星是我国第一代静止

轨道气象卫星的最后一颗# 计划经 6

个月在轨测试后轨道向西调整#定点

于东经 78 度的赤道上空# 有助于提

高我国天气系统上游地区的监测能

力#并为%一带一路&沿线国家提供天

气预报)럀灾减灾等监测服务*

据了解 # 风云二号气象卫星于

1839 年启动研制 #1887 年至今已成

功发射 3 颗* : 星是风云二号所有卫

星中可靠性最高 + 性能最稳定的卫

星, 目前#风云二号在轨卫星!; 星)<

星 )= 星 "形成了 %多星在轨 )뮥为备

份)统筹运行)适时加密&的业务运行

模式 #在台风 )暴雨等灾害性天气及

沙尘暴)즭林草原火灾的监测中发挥

着重要作用,

킯手打造全球数字经济发展高地

长三角地区主要领导座谈会提出聚力建设现代化经济体系%

以数字经济助推长三角地区高质量发展引起强烈反响&&&

9 月 1 日在沪召开的长三角地区主要

领导座谈会提出# 要聚力建设现代化经济

体系# 以数字经济助推长三角地区高质量

发展, 连日来# 本市产业主管部门) 行业

组织和企业代表纷纷表示# 将以更加奋发

有为的精神状态推动长三角更高质量一体

化发展# 优化重点产业布局# 推动产业链

深度融合# 以建设世界级产业集群为目标#

킯手把长三角地区打造成为全球数字经济

发展高地,

헾府部门
加快 '솽化 (죚合 )릹建

世界级产业群

上海产业数字化水平在全国处于领先

地位# 信息化和工业化 %솽化& 融合程度

较高# 这为发挥上海在长三角一体化发展

中的龙头地位) 推动数字经济发展提供了

良好的基础条件, 作为行业主管部门# 上

海市经济信息化委表示# 将认真学习领会

习近平总书记关于做大做强数字经济的重

要论断# 맡彻落实座谈会精神# 加快培育

数字经济新动能,

上海市经济信息化委主任陈鸣波认为#

这次长三角地区主要领导座谈会聚焦更高

质量一体化发展# 聚焦推进现代化经济体

系建设# 랭开了长三角地区改革开放和创

新引领发展的新篇章,

" 下转第五版
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本报讯 %有什么样的人才#

城市就有什么样的竞争力# 就有

什么样的未来,&市委书记李强昨

天下午在调研华东师范大学)上

海科技大学时指出# 在沪高校是

上海改革开放) 创新发展不可或

缺的重要力量# 要坚持以习近平

新时代中国特色社会主义思想为

指导# 把自身发展同国家和地方

发展更加紧密地联系起来# 돤分

发挥特色优势# 大力建设具有国

际水平的人才队伍和创新团队#

쾤心培育有爱心)有好奇心)有卓

越心的栋梁之才# 얬力为社会作

出更大贡献,

作为部市共建的综合性研究

型大学# 华东师范大学正全面开

启扎根中国大地建设世界一流大

学的新征程, 李强来到校史馆#

쳽取校党委书记童世骏) 校长钱

旭红关于学校历史沿革和发展情

况介绍 , 李强说 # 华东师大大

师辈出 ) 人才辈出 # 为国家和

上海发展作出了积极贡献 # 市

委 ) 市政府将一如既往支持学

校建设发展,

华东师大国家教育宏观政策

研究院# 承担着国家教育现代化

监测和国家教育决策支持服务系

统研发任务, 李强勉励研究团队

更好发挥平台作用# 深化研究分

析#提出意见建议#헫对教育事业

发展短板和群众的%뛂点&提供科学决策依据,

河口海岸学国家重点实验室近年来在河海生态环境治理)

崇明世界级生态岛建设等领域取得重要成果, 李强仔细了解最

新科研进展#关切询问国际合作交流情况, 쯻说#大家的研究成

果很有价值#횱接服务地方发展大局,要聚焦事关上海长远发展

的领域#얬力贡献更大力量,

在理科大楼# 李强同何积丰院士等亲切交流# 쳽取计算机

科学与软件工程学院以及数据科学与工程学院情况介绍, 李

强说# 要更加积极主动适应发展大趋势# 聚焦最有条件) 最

具优势的重点领域创新突破# 얬力拿出具有国际水平的应用

解决方案, " 下转第三版
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豫园&每年*&+"췲客流能从这里带走什么
三大行动!훘塑世界级商业地标 目标清晰!展望未来心灵栖居地

九曲桥畔# 百年老店上海 %쓏翔馒头

店&#门前蜿蜒的长队从来%全年无休&#最近

却闭门谢客-到了今秋#重装上阵的老店在

延续百年好味的同时# 将推出家庭手作体

验)展示餐饮文化)研发伴手礼新品,

历经百年沧桑的老店想得通透.商业社

会没有永恒的受宠者#캩有不断自我革新才

能匹配时代所需-老店要%做厚&传统小吃在

生活五味中的分量#更要%뗦高&웤承载的饮

食文化+生活美学,这#잡与整个豫园商城不

谋而合,去年#建成 2> 年的豫园商城首次启

动高层空间重塑行动#由此拉开商圈升级序

幕#清退办公场所#잶入生活+体验+틕术因

子#죃游人能来到高处领略豫园之美+更能

站在高维度触摸传统文化的脉动,

结合黄浦区刚出台的/全力打响%上海

购物& 品牌 加快国际消费城市建设三年行

动计划 !2?1352?2?"0#豫园商城对标国际

最高标准+最好水平#启动%豫园故里+豫园

漫步+空中豫园&三大行动#重塑世界级商业

地标, 쯽的目标清晰.在人们心里寻一个角

落#重构外国人眼里的中国+中国人眼里的

上海+上海人眼里的故乡,

룐受了什么消费了什么带走了什么

豫园商圈# 풴起于旧时的城隍庙市场,

떱年由庙会自然形成的市集# 在数百年间

陆续融入餐饮小吃 +뺩广杂货 +단馆书场 +

맅董字画等等#成了上海最具地方特色的商

业集市, " 下转第四版

继续为改革发展贡献智慧力量
市政协向不再连任的全国政协常委和

委员颁发纪念牌 董云虎讲话
本报讯 !记者张懿" 受全国政协委托# 市政协昨天举行仪

式# 向不再连任的十二届全国政协常委+ 委员颁发纪念证牌,

市政协主席董云虎出席并讲话# 向各位常委+ 委员表示崇高敬

意和衷心感谢,

董云虎说# 十二届全国政协的五年# 是党和国家发展进程

中极不平凡的五年# 也是人民政协事业在继承中发展+ 在发展

中创新# 开拓团结民主+ 务实进取+ 엮勃发展新局面的五年,

" 下转第五版

聚合品牌效应!못实"쿂一座健康科技城#믹石
卓越的全球城市需要卓越的健康服务业%톧者提出科技创新应更实在地赋能医疗健康

西雅图+ 싗敦+ 匹兹堡11떱全球大

小城市纷纷希望转身为 %下一座健康科技

城& 时# 上海是否能在这个全球健康科技

赛道上跑出别样精彩2 近日在沪召开的健

康科技创新城市论坛上 # 专家学者围绕

%科技创新 # 죃市民更健康 # 죃城市更美

好& 主题# 첽讨上海如何打造 %健康科创

城&* 与会专家认为# 내照亚洲医学中心城

市的定位# 펪造更好的科技创新环境# 通

过科技创新释放医疗服务产业新活力# 这

将擦亮 %上海服务& 品牌# 为健康服务业

的发展赋能*

高新技术助力医疗服务升级

老百姓看病体验好不好2 中国社会科

学院行动经济学实验室执行主任+ 首席专

家姚宇提出# 人工智能+ 大数据结合面部

表情识别等新技术# 将有助于提升医疗服

务体验*

最新的脸谱记录系统就在试验能否提

升患者的体验* 这个已经在国内部分医院

试点的脸谱记录系统# 会记录就诊者面部

的情绪信息# 一旦捕捉到负面情绪# 뇈如

愤怒+ 뿖惧情绪数值提高# 系统就会提醒

导医赶紧过去 %쏰火&*

%벲病本身会影响患者的情绪# 而患

者跟医生的沟通过程# 对后期情绪影响也

很大 *& 姚宇说 # 不要小看这个情绪 %쏰

火& 系统# 쯼关系到问诊效率乃至科室的

绩效* 因为# 患者的负面情绪降低# 医患

纠纷减少# 医院的 %틾性成本& 也会降低*

这只是新技术用于医疗服务升级的一

个缩影* %쯦着消费升级# 健康管理+ 健

康养老+ 健康旅游+ 健康金融等# 都可能

成为上海健康服务业面临的新需求*& 上海

市卫生计生委规划发展处处长徐崇勇说 #

上海健康服务业的发展空间很大# 쯦着干

细胞治疗+ 细胞免疫+ 基因测序等新技术

的成熟# 健康服务的外延和内涵都在不断

丰富# 健康科学技术创新正是健康服务业

的发展基础*

发展与卓越全球城市相匹
配的健康服务业

上海有着不断发展的健康科技和国内

首屈一指的医疗水平* 쓇么# 上海距离下

一座 %健康科技城 & 뮹有哪些关卡要突

破呢2

市卫生计生委科教处处长张勘分析 #

上海各大医疗卫生机构的创新实力强劲 #

떫如何把基础研究成果导入病房# 提升药

物研发+ 벲病精准预测预警和有效干预等

临床问题解决能力# 퓲需更多创新之举*

这涉及产业协同+ 科创配套等诸多环

节* 有专家提出# 上海要打造与卓越全球

城市相匹配的健康服务业# 需要大力推进

健康服务业的集聚和融合# 形成一批特色

化高端健康医学园区* 结合基因+ 大数据+

人工智能等新技术# 结合旅游+ 养老需求#

죃上海成为健康管理+ 创新疗法+ 先进检

查检验等的创新集聚地# 并成为开放共享

的临床试验平台# 맄励协同创新# 推进科

技转化*

在市卫生计生委副主任赵丹丹看来 #

这将不是医疗机构+ 卫生部门可独立推进

的任务* " 下转第三版

!本报首席记者 张懿

数据资源将在未来成为推动长三角产业融合发展的!뇪准配置"#新一轮长三角一体化的发展必须借助数据这一新型生产要素#쪵

现对传统产业的升级改造#볓速!듳数据!"的进程$ 춼为上海超级计算中心$ 图"쫓觉中国

做好"럾务$듳文章!췆进长三角更高质量一体化
#刊第五版

位于空中的!海上梨园"成为豫园商圈的时代!新表情"$ "풥园股份供图+

!本报首席记者 顾一琼 @뿗韬

聚焦世界环境日

每天!自噬",""릫斤厨余垃圾
!绿色自循环模式"붫推广

规模以上工业企业能耗强度同比下降
!"#$% 뮷保产业规模首次突破%&'(틚元

# 뻹刊第二版


